

2 Politique

49e anniversaire du PDG
A l'heure des "2R" !

ONDOUBA' NTSIBAH.

Libreville/Gabon

La célébration des 49 ans du Parti démocratique gabonais (PDG), au pouvoir, intervient au moment où cette formation politique est en train de boucler sa campagne de "régénération et de revitalisation" (2R). Opération visant à réparer les nombreux dysfonctionnements enregistrés lors de la dernière Présidentielle.

12 MARS 1968-12 mars 2017. Le Parti démocratique gabonais (PDG), au pouvoir, aura 49 ans demain. Comme d'habitude, l'évènement sera célébré à la faveur de plusieurs manifestations qui auront lieu aussi bien aujourd'hui que demain dimanche. Dans ce cadre, on notera que le programme des festivités prévoit un séminaire et une conférence à l'auditorium de l'immeuble Arambo de Libreville, sur les thèmes : "le PDG, vers



Photo : Bandona

Les manifestations de demain seront placées sous le haut patronage du "Distingué camarade président" Ali Bongo Ondimba.

un militantisme régénéré et revitalisé" et "les enjeux du dialogue politique". Ces rencontres seront suivies de la finale de la coupe de football du "Distingué camarade président" Ali Bongo Ondimba, qui se jouera au stade de Nzeng-Ayong. Le gros des manifestations est prévu pour demain dimanche. Il s'agira de la phase la plus festive de l'évènement. Celle-ci se déroulera au Jardin botanique,

en face du Camp de Gaulle. Ici, outre les allocutions du secrétaire général du parti, Faustin Boukoubi, des délégués de l'Union des femmes du PDG (UFPDG) et de l'Union des jeunes du PDG (UJPDG), il est également inscrit dans l'agenda, l'animation politique généralement produite par les groupes socioculturels de l'UFPDG. Le tout en présence du chef du parti, Ali Bongo Ondimba, et des re-



Photo : Aristide Moussavou

Une vue des membres de l'exécutif du Parti démocratique gabonais (PDG) lors d'un précédent anniversaire.

présentants des partis alliés...

Il y a lieu de souligner que le 49e anniversaire du parti au pouvoir intervient au moment où cette formation politique, locomotive de la majorité républicaine et sociale pour l'émergence, boucle une campagne dite de "régénération et de revitalisation" (2R). Celle-ci a eu lieu aussi bien sur toute l'étendue du territoire que dans nos missions diploma-

tiques et consulaires. Il s'agit-là de deux concepts nouveaux approuvés à l'occasion du séminaire national organisé à Arambo, le 3 décembre 2016, suivi des séminaires provinciaux. "Ils consistent à revisiter les fondamentaux du PDG et réunir les conditions de redynamisation de l'ensemble des instances, particulièrement les structures de base", a souligné M. Boukoubi dans sa note d'orientation.

Tout cela dans le but de tenter de réparer les dysfonctionnements de certaines structures et les mauvais comportements de certains militants constatés lors de l'élection présidentielle du 27 août 2016. Scrutin remporté par le candidat Ali Bongo Ondimba, porte-flambeau PDG et ses alliés de la majorité.

On peut imaginer que demain, les "Pdgistes" et leurs alliés saisiront l'opportunité pour féliciter leur champion. L'occasion leur sera également donnée d'exalter leur camp politique et magnifier le dialogue national inclusif et sans tabou prôné par le chef de l'Etat, quelque peu boudé par une certaine opposition dite radicale incarnée par Jean Ping. A noter, en outre, que le 49e anniversaire intervient dans un contexte essentiellement marqué par la basse conjoncture économique que traverse le Gabon et la crise post-électorale issue de la Présidentielle de 2016.

Dialogue national

Léon Ababe pour l'inventaire du Pacte social d'abord

Jonas OSSOMBEY

Port-Gentil/Gabon

Le président du mouvement «les Patriotes», signataire du Pacte social, a indiqué, avant-hier, au cours d'une rencontre avec la presse à Port-Gentil, la capitale économique, que s'il faut que les Gabonais se parlent entre eux, toutes les forces vives de la nation devraient être de la partie. Considérant que l'approche consultative réservée aux acteurs de la société civile ne saurait suffire à les impliquer totalement.

ALORS que le dialogue politique arrive à grands pas, des voix s'élèvent de plus en plus pour stigmatiser le format tel qu'il a été pro-

posé par le Comité ad hoc. Parmi ces opinions, celles de Léon Ababe, président du mouvement «les Patriotes» et signataire du Pacte social, qui a organisé récemment un déjeuner-pressé, à Port-Gentil, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Maritime. Tout en se disant favorable à la tenue des discussions sur la situation politique du pays, il a suggéré un inventaire du Pacte social. Toute chose devant, selon lui, permettre de donner une dimension sociale à la rencontre à venir.

Pour lui, il est indispensable d'en faire le bilan, une évaluation à travers un questionnaire, de l'accord entre le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, et les signataires de cette charte. «Qu'est ce qui a marché ? Qu'est ce qui a moins mar-

ché ? Quelles sont les pistes de solutions pour booster le processus ?». Et de marteler que chaque signataire doit faire son évaluation et mesurer son degré d'implication dans «cet ambitieux projet». Tout comme il a insisté pour que ledit Pacte social «ne soit pas considéré comme un gadget, mais plutôt comme un vecteur de développement». Ce, à travers les notions de «solidarité et de partage».

En outre, il a souligné qu'au moment où vont se tenir les assises du dialogue national inclusif et sans tabou prôné par le président Ali Bongo Ondimba, que son mouvement a soutenu à la Présidentielle 2016, la dimension sociale doit occuper une place de choix. Car, «la dimension sociale est le thermomètre de notre

pays», a déclaré l'orateur. Non sans réclamer que ces assises ne deviennent pas «un rassemblement de salon ou de petits arrangements qui conforteraient le citoyen dans son état de divorce manifeste avec la classe dirigeante», s'est-il voulu plus prévenant.

«Les Gabonais doivent se parler, sans exclusions et sans tabous», a poursuivi le signataire du Pacte social. A l'entendre, ces discussions ont pour objectifs, entre autre, de «sceller la réconciliation de Gabonais avec eux-mêmes d'abord, ensuite dans nos familles, dans nos quartiers, villes et villages». Surtout, il a tenu à relever : «nous sommes une nation. Une et indivisible». Léon Ababe a admis au passage que l'heure était au «véritable changement de mentalités, de fa-



Photo : D.R.

Léon Ababé, président du mouvement «Les Patriotes».

çons de faire, d'agir et à l'orthodoxie de nos méthodes de gouvernance». Citant l'écrivain André Gide, M. Ababe a soutenu que le Gabon, qui est engagé vers la marche du progrès, «nous recommande d'accepter chacun dans sa diffé-

rence et spécificité».

Avant de conclure qu'en tant que dirigeant de la plate-forme des «Patriotes», ses membres et lui entendent demeurer «une force de propositions», à travers leurs contributions au développement du pays.

7e congrès ordinaire des 7MP

Bilan et perspectives à l'ordre du jour

O'. N. & C. O.

Libreville/Gabon

LES 7 merveilles du peuple (7MP), parti politique se réclamant de l'opposition radicale, tient son 7e congrès ordinaire depuis hier à son siège de Libreville sis non loin de la cité Damas. Ces assises sont placées sous le thème "Le militantisme responsable". La cérémonie d'ouverture a eu lieu en présence des responsables de plusieurs partis amis.

Tout comme de nombreux militants étaient présents. Dans son discours d'ouverture des travaux, le président des 7MP, Joël Nzengouma, est longuement revenu sur le soutien de cette formation politique à Jean Ping tout au long du processus électoral relatif à la Présidentielle du 27 août 2016. On se souvient en effet de ce que, représentant son parti, l'homme était de tous les déplacements de l'ancien principal candidat de l'opposition aussi bien à l'inté-

rieur du pays que dans les différents arrondissements de la capitale gabonaise. Dans le cadre de la pré-campagne comme pendant la campagne proprement dite...

L'orateur a également indiqué que le bilan de son bureau, durant les 7 ans d'existence du parti, sera examiné aujourd'hui, dans le cadre des travaux en commissions. De même, au terme de ce congrès, un nouveau bureau devrait être mis en place. Sur un tout autre plan, dans

son allocution, le président des 7MP a annoncé que son parti ne participera pas au dialogue national inclusif et sans tabou initié par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Quant aux prochaines élections législatives officiellement prévues pour juillet 2017, le président des 7MP a dit être en discussions avec d'autres partis politiques alliés, en vue de décider d'y aller ou pas.

Soulignons que les travaux du congrès des 7 MP prennent fin demain.



Photo : Chris Ouyame

Le bureau exécutif des 7MP. On reconnaît au milieu, son président Joël Nzengouma Ngoueni.